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ATA DE REUNIÃO ORDINÁRIA DA PLENÁRIA DO COMITÊ DE BACIA HIDROGRÁFI-1 

CA DOS RIOS MACAÉ E DAS OSTRAS, realizada no dia 30 de junho de dois mil e vinte e três 2 

por videoconferência. Ao trigésimo dia do mês junho de dois mil e vinte e três, às oito horas e 3 

trinta minutos em primeira convocação, e às oito horas e quarenta e cinco minutos em segunda 4 

convocação, deu-se início a Reunião Ordinária da Plenária do Comitê de Bacia Hidrográfica dos 5 

Rios Macaé e das Ostras, com a seguinte relação de presença: Fábio dos Santos Gonçalves, repre-6 

sentante da Secretaria de Estado de Defesa Civil da Baixada Litorânea – REDEC Litorânea; Ro-7 

dolfo dos Santos Coutinho Coimbra e Evelyn Raposo da Silva, representantes da Prefeitura Muni-8 

cipal de Macaé (PMM); Jolnnye Rodrigues Abrahão e Adiane C. de Oliveira, representantes da 9 

Prefeitura Municipal de Rio das Ostras (PMRO); Juliana Gomes Paula, representante do Serviço 10 

Autônomo de Água e Esgoto de Rio das Ostras – SAEE-RO; Andreza Aparecida Franco Câmara e 11 

Suenya Santos da Cruz, representantes da Universidade Federal Fluminense; Maria Inês Paes Fer-12 

reira e Robson Santos Dias, representantes do Instituto Federal Fluminense – Campus Macaé 13 

(IFF-Macaé); Mauro Sérgio Adiala Calixto, representante da Vale Azul Energia; Affonso Henri-14 

que de Albuquerque, representante da Empresa de Assistência Técnica e Extensão Rural do Esta-15 

do do Rio de Janeiro – EMATER-RIO; Otávio José Costa Martins, representante da BRK Ambi-16 

ental; José Eduardo Carramenha, representante do Terminal Portuário de Macaé (TEPOR); Maria 17 

Aparecida Borges P. Vargas, representante da Associação Brasileira de Geração de Energia Limpa 18 

(ABRAGEL); Eduardo Bini da Silva, representante do Centro de Estudos e Conservação da Natu-19 

reza (CECNA); Leideane Freire da Silva, representante da Associação de Moradores e Amigos de 20 

Lumiar (AMA Lumiar); Pedro Peregrini, representante da Prefeitura Municipal de Nova Friburgo; 21 

Katia Regina S. Coelho de Albuquerque, representante do Instituto Bioacqua de Prom. de Des. 22 

Sust. e Defesa do Meio Ambiente; Fernando Jakitsch Medina, representante da Usina Termelétrica 23 

Norte Fluminense S.A; Virginia Villas Boas Sá Rego, representante da Associação de Promotores 24 

e Criadores de Práticas e Saberes Sustentáveis – Casa do Saberes; Nathalia Braga e Renato Le-25 

mos, representante da Rio + Saneamento BL3 S.A.; Valbert Schott da Silva, representante da 26 

Águas de Nova Friburgo S.A.; Andressa da Silva Rodrigues, representante da Companhia Estadu-27 

al de Águas e Esgotos – CEDAE; Raphaela Ferreira, representante da Marlim Azul Energia S.A.; 28 

Andressa de Lima Gonçalves, representante da Prefeitura Municipal de Carapebus; Leonardo Fer-29 

nandes, representante do Instituto Estadual do Ambiente – INEA-SUPMA; Thièrs Wilberger, re-30 

presentante do Instituto Internacional Arayara. Ouvintes: Raquel Trevizam (CILSJ); Claudia Ma-31 

galhães (CILSJ); Alice Azevedo (CILSJ); Thaisa Azevedo (CILSJ); Thiago Cardoso (CILSJ); 32 

Fernanda Hissa (CILSJ); Saito (SEAS); Ana Carolini (Pescarte).  A reunião foi presidida pelo Di-33 

retor-Presidente do CBH Macaé, Sr. Rodolfo dos Santos Coutinho Coimbra, sendo a pauta inicial 34 

composta pelos seguintes itens: 1) Aprovação da ata da reunião ordinária do dia 28/04; 2) Refer-35 

endo à entrada do Movimento SOS Praia do Pecado e Universidade Norte Fluminense Darcy Ri-36 

beiro (UENF-LAMET) como membro da Plenária; 3) Aprovação da resolução que realoca recur-37 

sos do projeto “Implantação de Rede Coletora de Esgoto na Bacia 05 - Nova Cidade, Trecho Rua 38 

Inajara, Rua Bangu e Outras” e aprova o financiamento da elaboração do Plano Municipal de 39 

Saneamento Básico de Rio das Ostras; 4) Aprovação da Resolução que cria a rede de monito-40 

ramento da RH-VIII; 5) Aprovação de recursos para aquisição da estação telemétrica para a Lagoa 41 

Imboassica; 6) Aprovação do relatório de contextualização da revisão do PRH RH VIII; 7) Partic-42 

ipação no XXV ENCOB 2023 - Natal/RN (21 a 25 de agosto); 8) Aprovação do roteiro do vídeo 43 

de 20 anos do CBH Macaé; 9) Autorização da reprodução do jogo da RH VIII pela PMM; 10) 44 

Apresentação dos resultados preliminares do Estudo de IQA e Salinidade na Bacia do rio das Os-45 

tras; e 11) Informes gerais. Realizadas as inclusões e os devidos esclarecimentos, a pauta da reuni-46 

ão foi assim definida: 1) Aprovação da ata da reunião ordinária do dia 28/04; 2) Referendo à 47 

entrada do Movimento SOS Praia do Pecado e Universidade Norte Fluminense Darcy Ribei-48 

ro (UENF-LAMET) como membros da Plenária; 3) Aprovação da resolução que realoca 49 



  

Consórcio Intermunicipal Lagos São João – CILSJ 
Entidade Delegatária com funções de Agência de Água do Comitê do Rio Macaé e das Ostras 

Sede: Rodovia Amaral Peixoto, km 106 – Balneário – São Pedro da Aldeia/RJ – CEP: 28940-000 Tel: (22) 98841-2358 

 

recursos do projeto “Implantação de Rede Coletora de Esgoto na Bacia 05 - Nova Cidade, 50 

Trecho Rua Inajara, Rua Bangu e Outras” e aprova o financiamento da elaboração do Plano 51 

Municipal de Saneamento Básico de Rio das Ostras; 4) Aprovação da Resolução que cria a 52 

rede de monitoramento da RH-VIII; 5) Aprovação de recursos para aquisição da estação 53 

telemétrica para a Lagoa Im- boassica; 6) Aprovação do relatório de contextualização da 54 

revisão do PRH RH VIII; 7) Participação no XXV ENCOB 2023 - Natal/RN (21 a 25 de a-55 

gosto); 8) Aprovação do roteiro do vídeo de 20 anos do CBH Macaé; 9) Autorização da re-56 

produção do jogo da RH VIII pela PMM; 10) Apresentação dos resultados preliminares do 57 

Estudo de IQA e Salinidade na Bacia do rio das Ostras; 11) Alteração da reunião ordinária 58 

das CTs agendada para 25/08; 12) Aprovação de recursos para produção do vídeo de 20 a-59 

nos; 13) Aprovação da prorrogação do contrato do Estudo de IQA e Salinidade na Bacia do 60 
Rio das Ostras; 14) Informes gerais. Iniciada a reunião, no ponto de pauta 1, a ata foi aprovada 61 

sem alterações. Dando continuidade iniciou-se o ponto de pauta 2, foi referendada à entrada no 62 

Plenário do Comitê das Instituições, SOS Praia do Pecado, representada pelo Sr. Leonardo Pereira 63 

Machado (titular) e Thayná Fernandes Ribeiro Toledo (suplente) e Universidade Norte Fluminen-64 

se Darcy Ribeiro (UENF-LAMET), representada pela Sra. Maria Gertrudes A. Justi da Silva (titu-65 

lar) e José Ricardo Siqueira (Suplente). As Instituições estavam representadas na reunião.Dando 66 

continuidade iniciou-se o ponto de pauta 3, o Sr. Rodolfo Coimbra, o Sr. Jolnnye Rodrigues e a 67 

Sra. Alice Sá explicaram sobre a ponto de pauta e a sua importância para o município de Rio das 68 

Ostras. Feitas as devidas justificativas sobre o conteúdo da resolução que revoga a Resolução 69 

CBH Macaé n°114, de 21 de maio de 2020; que aprova a realocação de recursos financeiros do 70 

projeto “Implantação de Rede Coletora de Esgoto na Bacia 05 - Nova Cidade, Trecho Rua Inajara, 71 

Rua Bangu e Outras” e aprova o financiamento da elaboração do Plano Municipal de Saneamento 72 

Básico de Rio das Ostras onde autoriza o aporte financeiro de R$ 2.660.212,10 (dois milhões seis-73 

centos sessenta mil duzentos e doze reais e dez centavos) foi aprovada. Dando continuidade, inici-74 

ou-se o ponto de pauta 4 foi apresentada a minuta da resolução que dispõe sobre a criação da 75 

rede de monitoramento da Região Hidrográfica VIII do estado do Rio de Janeiro. O Sr. Rodolfo 76 

Coimbra e a Sra. Maria Inês frisaram a importância desse tipo de monitoramento, entretanto enfa-77 

tizaram que outras formas de monitoramento devem ser realizadas, não ficando a análise focada 78 

no índice de qualidade de água (IQA), mas considerar os parâmetros analisados individualmente. 79 

O Sr. Leonardo Fernandes complementou sugerindo que o Comitê definisse quais os pontos prio-80 

ritários a serem analisados ao curto, ao médio e ao longo prazo, para indicar ao INEA, visto a im-81 

possibilidade de adotar todos os pontos incluídos na rede de monitoramento. Sem mais considera-82 

ções a resolução foi aprovada. Dando continuidade, iniciou-se o ponto de pauta 5 com a apresen-83 

tação da resolução que dispõe sobre a aprovação de recursos para aquisição de estação telemétrica 84 

para instalação na Lagoa Imboassica. O Sr. Rodolfo Coimbra explicou a importância dessa aquisi-85 

ção e o quanto ela agregará no monitoramento da Lagoa e a sua importância para os municípios de 86 

Rio das Ostras e Macaé. Foi esclarecido que a proposta é o Comitê adquirir e instalar a estação, e a 87 

operação e manutenção seriam feitas pelo INEA, via parceria a ser definida, que incluiria a estação 88 

no seu contrato, diante da indicação de que haveria essa possiblidade de inclusão. Feitos os devi-89 

dos esclarecimentos a resolução foi aprovada, autorizando o aporte de R$ 100.000,00 (cem mil 90 

reais). Dando continuidade, iniciou-se o ponto de pauta 6 a Sra. Alice Sá fez a apresentação e a 91 

explicação referente ao relatório e quais instâncias já apreciaram o documento. Finalizou que o 92 

intuito é a ciência e concordância da plenária e não há necessidade de resolução para a sua aprova-93 

ção. Sem manifestações contrarias o relatório foi aprovado. Dando continuidade iniciou-se o pon-94 

to de pauta 7, o Sr. Rodolfo Coimbra com o auxílio do Sr. Thiago Cardoso e da Sra. Alice Sá, fez 95 

esclarecimentos quanto ao ENCOB 2023 e a importância da participação dos membros para capa-96 

citação. Informou que existe Instituição com restrição de participação, pois não apresentou o rela-97 

tório de viagem referente ao ENCOB 2022. Feitos os devidos esclarecimentos, a Plenária delibe-98 
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rou que serão enviados até 15 (quinze) representantes, cabendo a Diretoria do Comitê a sua defini-99 

ção, pois existe a necessidade da avaliação dos recursos disponíveis e o remanejamento dos recur-100 

sos caso necessário. Prosseguiu-se para o ponto de pauta 8, a Sra. Alice Sá fez a apresentação do 101 

ponto de pauta prestando os esclarecimentos necessários. Realizado o debate e as devidas justifi-102 

cativas, a elaboração do vídeo foi aprovada, havendo a necessidade da melhoria no objetivo rotei-103 

ro, não sendo somente um vídeo comemorativo, mas também institucional. Ficou indicado para 104 

ser apreciada pela Diretoria Colegiada a adaptação do roteiro com os pontos indicados, em conjun-105 

to com a avaliação do recurso para esta contratação. Para isso, o Sr. Rodolfo convidou os Plená-106 

rios para participarem da reunião ordinária da Diretoria Colegiada e acompanharem as definições. 107 

No momento da execução do serviço, o roteiro apresentado pela executora será apreciado pela 108 

CTEACOM, que contemplará as definições mais detalhadamente. Em seguida, iniciou-se o ponto 109 

de pauta 9, onde o Sr. Rodolfo Coimbra apresentou as devidas justificativas e esclarecimentos. 110 

Sem objeções o ponto de pauta foi aprovado. Posteriormente, iniciou-se o ponto de pauta 10 onde 111 

a Sra. Alice fez uma breve explicação sobre a pauta e passou a palavra a Sra. Rafaela Costa, repre-112 

sentante da Empresa Oceanus, executora do projeto, para apresentação dos resultados finais do 113 

estudo. Realizada a apresentação e ouvidas as dúvidas dos membros o ponto de pauta foi finaliza-114 

do. Prosseguiu-se para o ponto de pauta 11, o Sr. Rodolfo Coimbra explicou quanto à necessida-115 

de de mudança na data da Reunião Ordinária de Câmaras Técnicas, em virtude de ocorrer no 116 

mesmo dia do ENCOB (25/08). Dessa forma, a Plenária deliberou que a reunião ocorra no dia 01 117 

de setembro de 2023. Dando continuidade, iniciou-se o ponto de pauta 12, o Sr. Rodolfo Coim-118 

bra auxiliado pela Sra. Alice Sá, prestou os esclarecimentos quanto ao ponto de pauta e a necessi-119 

dade de sua deliberação para garantir. A Sra. Alice Sá informou que o prazo para contratação está 120 

limitrofe e que, caso não haja aporte do recurso na presente reunião, o vídeo pode não ficar pronto 121 

para o Evento de 20 anos, previsto para o dia 08/11. Foi deliberado pela Plenária que a aprovação 122 

do aporte seja realizada no âmbito da Diretoria Colegiada. Prosseguiu-se para o ponto de pauta 123 

13, o Sr. Rodolfo Coimbra fez os devidos esclarecimentos quanto ao ponto e depois de ouvidas as 124 

dúvidas e questionamentos, foi deliberado que a prorrogação do contrato e a aprovação do aporte 125 

de recursos sejam realizados no âmbito da Diretoria Colegiada. Prosseguiu-se para o ponto de 126 

pauta 14, o Sr. Rodolfo Coimbra informou a necessidade do Comitê estar presente e estar ciente 127 

dos projetos em execução, frisou que existe a necessidade da notificação do Comitê quanto ao 128 

início dos projetos contratados. A Sra. Alice Sá esclareceu que foi feita uma apresentação sobre os 129 

projetos para o GT Análise de Projetos e que o CILSJ está avaliando as melhores formas para esse 130 

retorno e acompanhamento pelo Comitê. Finalizou dizendo que esse assunto deve ser discutido em 131 

instâncias do Comitê. A Sra. Viriginia Villas Boas informou quanto à realização do Fórum da So-132 

ciedade Civil no mês de julho e convidou as instituições a se inscreverem. Nada mais havendo a 133 

tratar, a presente ata foi lavrada por Thiago J S Cardoso e assinada pelo Diretor Presidente do 134 

CBH Macaé, Sr. Rodolfo dos Santos Coutinho Coimbra.  135 

RODOLFO DOS SANTOS COUTINHO COIMBRA 

Diretor Presidente 

 

 

Ata aprovada em 22 de setembro de 2022 
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